

## Gloria Piña ganadora del Premio Breach / Valdez de Periodismo y Derechos Humanos 2022 inicia viaje por Europa



Gloria Piña, periodista mexicana, ganadora del Premio Breach / Valdez de Periodismo y Derechos Humanos 2022.  
Foto: CINU/Antonio Nieto.

**Ciudad de México, 30 de mayo de 2023.** - Gloria Piña, periodista mexicana galardonada con el primer lugar del Premio Breach / Valdez de Periodismo y Derechos Humanos 2022 inicia un viaje a Suiza y Francia, otorgado por ambos países como parte del galardón. Este viaje de trabajo tiene como objetivo sostener diversos encuentros y compartir experiencias con representantes de órganos de prensa, funcionarios de Suiza y Francia, organizaciones internacionales, instituciones de defensa de los periodistas y de derechos humanos.

Gloria Piña recibió el Premio por el trabajo publicado "[Las sobrevivientes olvidadas por la justicia](#)". Las y los integrantes del jurado de la cuarta edición señalaron que esta investigación es de gran relevancia ya que aporta una nueva narrativa sobre el gran espectro de víctimas de violencia de género y feminicidio en México, pone la mirada sobre las mujeres que sobrevivieron a un intento o tentativa de feminicidio y evidencia las dificultades que enfrentan para acceder a la justicia.

Entre el 30 de mayo y el 7 de junio de 2023, Gloria estará visitando las ciudades de Ginebra y Berna en Suiza y París en Francia. En Suiza sostendrá discusiones, en la sede de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos, con los Relatores Especiales de las Naciones Unidas en materia de libertad de expresión, violencia contra las mujeres y personas defensoras de Derechos Humanos; así como con el

Grupo de Trabajo sobre discriminación contra las mujeres y niñas, la Secretaría de la CEDAW y oficiales de la ONU-DH de la unidad de espacio cívico. Asimismo, se encontrará con la División de Paz y Derechos Humanos, y la División Américas del Ministerio de Relaciones Exteriores de Suiza. Se reunirá con el equipo del Festival internacional de cine de derechos humanos de Ginebra y se proyectará el documental “[Las sobrevivientes olvidadas por la justicia](#)” en el Théâtre le Châtelard, seguido de una mesa redonda, así como en el cine Grütli de Ginebra. Gloria Piña dará entrevistas al Servicio de Información de la ONU en Ginebra, así como a la Radio Bern RaBe y a la sección de comunicación de ONU-DH para hablar de los derechos de las mujeres en el marco del 75 aniversario de la Declaración de los Derechos Humanos celebrada este año.

En su paso por París, Gloria se reunirá con Directores Generales del Ministerio de Asuntos Exteriores de Francia en materia de Derechos Humanos y Asuntos Humanitarios y la Misión para México, América Central y el Caribe, oficiales de la UNESCO, el comité de redacción y directores generales de la Agencia France Presse (AFP), y con el departamento responsable de las oficinas regionales de la organización Reporteros sin Fronteras. Asimismo, sostendrá encuentros con el Centro Audiovisual Simone de Beauvoir y será entrevistada para el programa de France 24/RFI en español “*Escala en París*” con Aída Palau y Braulio Moro. Sostendrá encuentros con organizaciones como Lawyers for Women y con los estudiantes e investigadores del Instituto de Altos Estudios de América Latina (IHEAL) donde se proyectará el [documental](#) de su trabajo ganador.

Las organizaciones convocantes del Premio Breach/Valdez Francia, Suiza en la cuarta edición 2022: el Centro de Información de la Naciones Unidas (CINU), a Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH); la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC); la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, Ciencia y Cultura (UNESCO); la Embajada de Francia en México; la Embajada de Suiza en México; el Programa Prensa y Democracia de la Universidad Iberoamericana y su área de Periodismo; la Agencia Francesa de Prensa (AFP); y Reporteros Sin Fronteras (RSF) reiteran la importancia de reconocer la enorme contribución de las personas que ejercen el periodismo en México ante las condiciones adversas que han enfrentado para hacer su trabajo, y rescatar la memoria de las y los comunicadores que han sido asesinados o desaparecidos en el país.

### **Más sobre el Premio Breach / Valdez de Periodismo y Derechos Humanos**

El Premio Breach/Valdez de Periodismo y Derechos Humanos fue nombrado así en honor de los periodistas Miroslava Breach, asesinada el 23 de marzo de 2017 en Chihuahua, y Javier Valdez, asesinado el 15 de mayo de 2017 en Culiacán, Sinaloa.

Instaurado en 2018, reconoce trabajos periodísticos con enfoque en la divulgación, promoción, defensa y protección de los derechos humanos, en el espíritu de la Declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948. Conoce más sobre la edición 2022 [aquí](#).

### **Más sobre la periodista Gloria Piña**

Gloria Piña es periodista de investigación y documentalista en la Ciudad de México. Sus reportajes se han especializado en violencia de género, derechos humanos, migración y corrupción y se han publicado en varios medios de comunicación en México como El Universal, EMEEQUIS, La Silla Rota, Fusión México, El Herald de México, entre otros. Es ganadora del Premio Gabriel García Márquez (Premio Gabo) de Periodismo 2019 en la categoría de Innovación. También ganó el primer lugar en el Concurso

Nacional de Periodismo de Investigación 2021 otorgado por el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información. En 2017 recibió un reconocimiento por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y ONU Mujeres en el Concurso Género y Justicia. En mayo del 2022, fue ganadora del Premio Breach/Valdez con la presentación del documental “[Las sobrevivientes olvidadas por la justicia](#)”.

**Contacto de prensa**

Antonio Nieto, Asistente de Información Pública, Centro de Información Naciones Unidas en México CINU  
[Antonio.nieto@un.org](mailto:Antonio.nieto@un.org) +52 55 4193-1550.